



**UNIVERSIDAD
DEL SURESTE**



“Control de lectura”

SEMINARIO DE TESIS

Presenta: Adriana Bermúdez
Avendaño

Doctor. Sergio Jiménez Ruíz

**Comitán de Domínguez Chiapas a 11 de marzo del
2021.**

El desarrollo de un trabajo académico con la finalidad de obtener un título, que da derecho a presentar un examen o que lo exige la institución, se propone como la culminación de estudios profesionales.

En sí, es la realización de una investigación cuyo análisis llega a conclusiones definitivas. Existen diversos tipos de tesis los cuales mencionaremos a continuación.

Tesis de carácter doctoral

Este tipo de tesis es aquella que se presenta cuando se quiere adquirir el grado de doctor, aquí se propone una teoría nueva y conocimientos antes no investigados, además que deberá comprobar sus resultados, con un rigor científico.

Además en este campo se tienen que obtener avances en el área de investigación, con base en estos avances que pueden ser relevantes para otras materias, incluso ajenas.

Será una investigación que contribuirá al saber.

Tesis de grado o de maestría

En esta tesis el aspirante pretende obtener una maestría y se basará en el análisis, aprobación o desaprobación de una teoría.

ya sea nueva o antigua, además que con ello propone un estudio nuevo o reafirma dicho estudio.

Este tipo de tesis enriquece el campo de la investigación.

Tesis de licenciatura

También identificada como tesis, esta abarcará temas concretos de nivel licenciatura, generalmente se presentan para obtener el grado, con poca profundidad, sin proponer conocimientos nuevos o realizar algún aporte, concentra la información de un tema en específico, siguiendo algún método de investigación previamente probado, con la presentación de este se obtendrá el grado de licenciatura.

Tesis para trámite recepcional.

Esta tesis es muy similar a la anterior, se enfoca en la realización de un trabajo de investigación más un método de estudio específico.

El fin de ello será sostentar un examen profesional o obtener el grado de licenciatura, aunque en este caso podría hacerse extensiva a otros campos de investigación, con un mayor nivel de alcance o un nivel superior de estudios.

También pueden ser clasificados los tipos de tesis en base a su método de investigación:

Tesis de investigación documental (teórica)

El método de investigación se centra en la recopilación de información preexistente, de forma documental esto quiere decir que será a través de libros, textos o documentos con el propósito de profundizar en las teorías y aportaciones ya emitidas.

Son aquellas investigaciones en las que la investigación se basa en documentos que aporten información o antecedentes.

Tesis de investigación de campo (Práctica)

Son las investigaciones que se basan en la información se realiza en un ambiente específico, en el que se presenta el fenómeno.

Utilizará un método exclusivo de estudio, con herramientas específicas para recaudar la información, tabulación y análisis, métodos estadísticos, matemáticos que ayudan a llegar a conclusiones científicas comprobadas.

Tesis combinada (documental y campo)

Son tesis cuyo método de investigación se basa en la recopilación y tratamiento

de datos, con el fin de profundizar en el estudio del tema propuesto con todos los posibles métodos de investigación. Este sistema de recopilación se realiza directamente en el campo en el que se presenta el fenómeno.

La utilización de este método combinado se inicia con un análisis teórico, recopilando información documental, una vez que esto está listo se realiza la validación en el campo.

Clasificación por el tratamiento de su tema. También se puede realizar otro agrupamiento de la información, como agrupamiento de las tesis y continuamos encontramos:
Tesis sobre temas teóricos:

La investigación teórica se basa en el análisis de un tema, enmarcado en un ambiente teórico, con la comprobación de este mediante un mecanismo práctico.

Este tipo de tesis no es una tesis empírica si, no que es de carácter documental.

Tesis sobre temas prácticos

Son las investigaciones cuya fundamentación se basa en la comprobación del hecho.

O fenómeno, que se encuentra delimitado en un carácter práctico.

Estas tesis parten de temas empíricos, implican la observación de los hechos y fenómenos tangibles que son validados mediante el método científico, estos trabajos son realizados en un ambiente práctico o empírico.

Estas tesis son la aplicación de la investigación teórica comprobada mediante una aplicación práctica, o una investigación teórica comprobada por medio de la práctica.

Tesis de laboratorio.

Este tipo de trabajo es una investigación que se basa en la realización de pruebas, todo esto en un marco controlado.

Tesis derivadas de observaciones

Estas son las investigaciones que ya se encuentran comprobadas, dirigidas, planeadas, con temas especiales de un comportamiento concreto, con la técnica de observación para obtener resultados.

Tesis con temas teóricos - prácticos

Estos serán la suma de la investigación teórica comprobada más la aplicación

de la práctica.

Tesis con temas intuitivos.

Son investigaciones que se basan en "corazonados" o presentimientos, con algún razonamiento similar para poder realizarlo como investigación.

Tesis sobre aspectos filosóficos

Son aquellas que se basan en temas de la rama de la filosofía, así como existen las tesis de temas concretos que se basan en un tema y el torno de la investigación gira hacia ese tema en específico.

También existen las tesis multidisciplinarias en las que se enfocan en diversos temas derivados de un planteamiento central.

Por otro lado las tesis también se pueden clasificar dependiendo la manera de recopilar la información.

Las tesis narrativas, expositivas, históricas, utópicas, aquellas que son fantasiosas, o como una tesis mixta.

Además de ello y muy por aparte se subdividen dependiendo del grado que se desea alcanzar.

Fuentes bibliográficas

Cataldi, Z., & Lage, F. J. (2004). *Diseño y organización de tesis*. Nueva Librería.